

Claudia Bremer, studiumdigitale, Universität Frankfurt

Auf den Spuren der Interaktivität - Medieneinsatz in der Hochschullehre

Vortrag auf der Tagung Tagung "Interaktive Whiteboards in der Hochschullehre am 11.3.2014 an der Universität Göttingen

Abstract

Während im schulischen Bereich interaktive Whiteboards vielerorts auf dem Vormarsch sind und gerade eine Anschaffungswelle in den letzten Jahren erzeugt, tun sich Hochschulen und Universitäten dagegen eher etwas schwer mit diesen Geräten, was nicht zuletzt auch an den größeren Veranstaltungsräumen und anderen Lehr- und Lernszenarien liegen mag. Und während Hochschulen und Universitäten noch überlegen, ob sie entsprechende Geräte anschaffen sollen, rollt schon die nächste infrastrukturelle Welle in Form mobiler Endgeräte und vor allem Tablets heran, die wiederum neue Lehrszenarien ermöglicht. Um nicht dem Hype verschiedener Gerätegenerationen zu folgen, möchte der Beitrag zunächst einen Schritt weg von den konkreten Endgeräten hin zu der Frage nach Formen der Interaktivität im Kontextes des Einsatzes neuer Medien in der Hochschullehre generell gehen und in diesem Zuge Ergebnisse aus Studien und Erfahrungen zum Einsatz von interaktive Whiteboards in der Lehre aufgreifen. Neben konkreten Einsatzszenarien werden anschließend auch Kombinationsformen mit anderen Endgeräten diskutiert.